



¡Una lucha de años de las UNCO!:

Anhelado sueño para el Valle del Aconcagua: Ya queda menos para inaugurar la Sala de Quimioterapia

Siempre se ha dicho que en el Valle del Aconcagua es necesario contar con una Sala de Quimioterapia para tratar a los pacientes oncológicos. El principal argumento de esto es que por años, los enfermos de cáncer han debido viajar a tratarse a Valparaíso, lo que conlleva un gasto económico, de tiempo y también anímico, considerando el desgaste para los pacientes luego del tratamiento.

En esa línea, y teniendo en cuenta lo que significa ese tipo de sacrificio, es que las Uniones Comunales de Juntas de Vecinos (UNCO) de la Provincia de San Felipe hicieron suya esa lucha, tomando las banderas para poder, de una vez por todas, conseguir implementar una sala de quimioterapia, aunque sea solo con algunas sillas.

Pues bien, luego de años de insistencia ese anuncio llegó, la obra comenzó a ejecutarse hace algún tiempo en el Hospital San Camilo y actualmente, está ad portas de inaugurarse. **Ruth Delgado Barrera**, presidenta de la UNCO San Felipe, detalló el proceso de esta iniciativa en conversación con **Diario El Trabajo**.

- ¿En qué está el tema de la sala de quimioterapia para San Felipe?

- Se está construyendo, ya queda poco para la inauguración. Usted sabe que nosotros fuimos a la parte inicial, donde se están implementando los

diez sillones, terminaciones finas que hay que hacer, es un trabajo más o menos para el segundo semestre de este año, donde ya quedaría terminada e inaugurada que es lo importante para nosotros. Ya cuando se esté atendiendo el primer paciente, será la satisfacción que tendremos como presidentes de las Uniones Comunales, de haber trabajado tanto tiempo por una sala de quimioterapia, que era necesaria para la provincia.

Esta sala va a funcionar al interior del Hospital San Camilo, donde antes era la sala de Kinesiología, «se implementó una sala para oncología», mencionó.

Además, Delgado agregó que la Sala de Quimioterapia viene con todo incluido, «con especialistas oncólogos, con todo lo que requiera una sala de quimioterapia. En ese aspecto, estamos bien contentos y haber conseguido un logro así es maravilloso para los dirigentes», culmina

REFRESCANDO MEMORIA

Cabe recordar que por mediados de enero del 2023, en **Diario El Trabajo** le contábamos que dirigentes de distintas uniones comunales del Valle de Aconcagua, concurren a Santiago a sostener una reunión con el subsecretario de Redes Asistenciales, médico cirujano **Fernando Araos**, con la idea de recordar e insistir en la petición de una sala

de quimioterapia para nuestra provincia.

Ruth Delgado, señalaba entonces, que el viaje fue «*pidiendo respuesta a la instalación de una sala de quimioterapia en San Felipe. Nosotros venimos caminando ya con este proyecto desde el año 2018 junto a don René Reyes, María Salinas, de Putaendo; Alexis, de Catemu; Víctor, de Llay Llay; Patricia, de Panquehue, y Lean Lazcano, que son los presidentes de las UNCOS de acá de las provincias de Aconcagua. Hemos tenido varias reuniones le explicaba al subsecretario, ha sido bandera de batalla de muchos candidatos para diputados, senadores, y se han aprovechado mucho de este tema políticamente, y nosotros como dirigentes seguimos atrás esperando respuestas*».

- Y la preparación del equipo también tiene que tomarse en cuenta.

- Todo, es un proyecto completo, porque van junto con el Servicio de Salud de acá.

- ¿Las dependencias tienen que construirlas ahí en el Hospital San Camilo o pueden habilitar una?

- Sí, mire, se puede habilitar como también pueden construir, es la parte técnica que en el proyecto va, ¿me entiende? Ahí se construye o se habilita, eso lo ven ellos, nosotros solamente hacemos la

gestión para lograr el objetivo que queremos y lo demás se lo dejamos al Servicio de Salud, que cumpla con todas las normas y el proyecto que tiene que hacer, que lo haga como corresponde, lo ejecute, porque había una firma del ministro Paris... no sé si lo vio todo lo que le indiqué, pero no se llevó a cabo y eso es lo que nosotros estamos pidiendo ahora, que ya no queremos más que los políticos se metan en este asunto, porque es un asunto social, que no es para hacer campañas políticas, sino que para dar un verdadero resultado a la problemática que tenemos acá en toda la provincia, ya sea San Felipe, Los Andes, con el tema de las quimioterapias, que tienen que viajar hacia Valparaíso a realizarse estas terapias todos los pacientes.

- Si no nos equivocamos había sido incluido en el presupuesto de Salud.

- Sí, pues. Así es que no vamos a parar hasta lograr nuestro objetivo, que llegue la sala de quimioterapia acá a la provincia de San Felipe, más específicamente al Hospital San Camilo.

- ¿Qué les decía el Subsecretario de Redes Asistenciales? ¿Es factible, está dentro del presupuesto?

- Nooo, si todo es factible, dijo que sí, aparte que yo me arranqué un poquito más con los tarros y le dije que sería fabuloso que se hiciera acá el Hospital Biprovin-



Dirigentes de San Felipe junto al Subsecretario de Redes Asistenciales de ese entonces, Fernando Araos. (Imagen de archivo).



Las dirigentes junto a la diputada Carolina Marzán, quien las acompañó en esa oportunidad. (Imagen de archivo).

cial, que las necesidades lo requieren, iría todo esto incluido.

Al finalizar aclaró que no sólo participó la Unión Comunal de San Felipe, sino que también estuvieron presentes presidentes de las uniones comunales de Putaendo 1 y 2, Llay Llay, Catemu, Panquehue y Santa María.

CRONOGRAMA DE UN PROCESO

Importante señalar que las Uniones Comunales de Juntas de Vecinos de Aconcagua y 1.500 organizaciones funcionales apoyan esta gran causa que es la Sala de Quimioterapia.

Hace doce años que se está luchando por esta sala. El día 23 de septiembre de 2021, en una reunión por Zoom con el entonces ministro de Salud, **Enrique Paris**, y las juntas de vecinos, se realizó el primer acercamiento para traer cinco sillones para San Felipe.

El 28 de octubre de 2021, el ministro Enrique Paris y el subsecretario de Redes **Nicolás Duhalde**, reciben a los dirigentes en Santiago para escuchar la petición y conocerlos.

«El 28 de enero del 2022 somos citados nuevamente por el ministro Enrique Paris y el subsecretario de Redes, para informarles que si se instalarán los sillones para San Felipe. Mientras que el día 28 de abril de 2022 nos recibe en Santiago el subsecretario de Redes Asistenciales, don Fernando Araos; le volvemos a manifestar la necesidad que tenemos como Aconcagua de tener una sala de quimioterapia. A la fecha no hemos tenido respuesta y queremos ver la posibilidad de tener una reunión con la ministra y la federación de juntas de vecinos Aconcagua», se mencionaba en aquel momento.